
 Dimanche 13 septembre

Titre « quel est notre feuille de route pour cette année ? »

Intro 

• A propos du titre.

J’ai effectué ma rentrée scolaire avec un nouveau directeur. C’est un 
changement car l’ancien directeur a exercé plus de 20 ans. Il y a qq chose 
qui m’a frappé dans ces premiers discours, c’est le souci que chacun de ses 
collaborateurs ait sa feuille de route. Et en effet, chacun des collaborateurs 
(Directrice adjointe, chef de travaux, CPE, Comptable, etc..) a eu une 
feuille de route, et il voulait que tous les membres du personnel 
(enseignant et non enseignant) soit informés de cette feuille de route. Et le 
St Esprit m’a dit, oui c’est juste

 
• définition de l’expression la feuille de route

Une feuille de route est, en langage militaire, un ordre de 
rejoindre, assorti d'un itinéraire. Un nouveau sens de l'expression 
est né dans le domaine diplomatique lorsqu'elle a été utilisée au 
figuré, par métaphore, pour désigner un plan élaboré en 2003 par 
le quartette (États-Unis, ONU, Russie et Union européenne) pour 
le réglement du conflit israélo-palestinien : la feuille de route 
pour la paix. C'est alors que l'expression anglaise « roadmap » a 
été littéralement traduite en « feuille de route ».
Depuis lors, l'expression est couramment employée dans divers 
domaines pour désigner les grandes lignes, et surtout les étapes, 
d'une politique, d'une stratégie ou d'un plan d'actions.

On peut dire que la feuille de route nous indique où nous devons 
aller, et par où nous devons passer (les étapes vers le but).

Il y a la notion de plan et d’instructions.

Nous ne devons pas naviguer à vue, c à d au hasard

• Enracinement biblique de cette notion de feuille de route. En 
d’autres mots, le Seigneur nous adresse t-il une feuille de route ?

Passages bibliques :

AT : 

• La feuille de route la plus simple. Les israélites dans le désert. Ils 
suivaient la colonne de nuée le jour, de feu la nuit. Ils devaient 
s’arrêter quand la colonne s’arrêtait.

• Remarques :  le chemin à prendre n’est pas forcément le plus 
direct, le plus logique. Nous pouvons prendre un long détour 
(diverses raisons, notre incrédulité, notre manque de vigilance, 
notre désobéissance, notre manque de préparation etc…). rappel 
d’une parole prophétique de André Wilkinson dans le jura en 2001.

• Le chemin est aussi important que le but. La façon dont je marche 
est très importante (le monde : la fin justifie les moyens).

• Esaïe 30:21  Tes oreilles entendront derrière toi la voix qui dira: 
Voici le chemin, marchez-y!

• Jérémie 6:16  Ainsi parle l'Eternel: Placez-vous sur les chemins, 
regardez, Et demandez quels sont les anciens sentiers, Quelle est la 
bonne voie; marchez-y, Et vous trouverez le repos de vos âmes! 
Mais ils répondent: Nous n'y marcherons pas.

• Jérémie 18:15  Cependant mon peuple m'a oublié, il offre de 
l'encens à des idoles; Il a été conduit à chanceler dans ses voies, à 
quitter les anciens  sentiers, Pour suivre des sentiers, des chemins 
non frayés.



NT : On peut dire que chaque évangile se termine par une feuille de route 
dont on peut s’inspirer

• Matthieu : Faites disciples toutes les nations, leur enseignant à 
garder toutes les choses que je vous ai commandés.

• Marc : Allez dans tout le monde, et prêchez l’évangile à toute la 
création.

• Luc : rappel que le Christ a eu sa feuille de route (souffert, mort, 
ressuscité d’entre les morts, la repentance et la rémission des 
péchés allait être prêchée ; Demeurez dans la ville jusqu’à ce que 
vous soyez revêtus de la puissance d’en haut.

• Jean : toi suis moi : mise en évidence de la part d’inconnu dans la 
feuille de route » - vais-je mourir comme Pierre ?

• Jean 10 : mes brebis entendront ma voix, elles ne suivront pas un 
étranger, mais elles me suivront.

• Actes 1 : vous recevrez une puissance et vous serez mes témoins à 
Jérusalem, dans la Judée, en Samarie et jusqu’aux extrémités de la 
terre.

• Allusion à la parole reçue au début de ma méditation personnelle 
ce mercredi (ps 5 : 9)

« Eternel, dresse ta voie devant moi … »

Développement

Si nous sommes convaincus que le Seigneur nous donne une feuille 
de route, comment recevoir cette feuille de route et avancer avec cette 
feuille de route ?

1. Une référence constance : la vision « générale » de l’église 

• 1992 : La notion du cœur de Dieu est au centre. Souvenons de la 
parole prophétique au début « je te ferai la grâce de construire 
selon mon cœur, dans une largeur de cœur qui m’honore ». Cette 
parole s’accorde bien avec la vision des 3 axes centrés sur le cœur 
de Dieu, mais aussi avec les dernières paroles reçues que nous 
allons rappeler maintenant.

Objectifs pour l’EGLISE PROTESTANTE EVANGELIQUE «     source de vie     » de   
WAVRIN

L’église « Source de Vie » a pour objectifs



1. être une communauté  qui cherche à être « plus prés du cœur 
de Dieu »

2. être une communauté qui cherche à être « un seul cœur »
3. être une communauté qui soit  «  le cœur de Dieu dans la cité »

Dans ces 3 objectifs qui résument au plus simple la vision de l’église, sont 
contenus 5 buts bibliques. Nous cherchons à ce que les membres de notre 

communauté grandissent

1er objectif :
Dans l’Adoration (développer un style de vie qui plaise à Dieu – Marc 

12 : 30)
Dans la Maturité (en développant un caractère à la ressemblance de Jésus 

Christ – Philippiens 2 : 5)

2ème objectif
Dans la Communion fraternelle (en développant l’esprit de corps ou de 

famille – Romains 12 : 5)
Dans le Service (en mettant chacun ses dons au service de la communauté 

– 1 Pierre 4 : 10)

3ème objectif
Dans la Mission (en partageant au mieux l’Evangile à notre génération – 

Marc 16 : 15)

2. Autres références : l’appel spécifique pour notre église (notre 
couleur, notre identité) ou la vision plus précise – les paroles 
prophétiques – les promesses. 

3.
Je voudrais rappeler qq paroles reçues ces dernières mois.

Je me dis que dans ce que l’on vient de recevoir, il y a des éléments pour 
notre feuille de route

Cette feuille de route, bien sûr, nous la reprendrons à plusieurs, 
notamment lors de la retraite église en octobre. Car c’est ensemble que 
nous l’établissons (même si j’ai un rôle particulier en tant que berger).

Paroles reçues ces derniers mois par des personnes qui se sont investis 
dans la prière, se sont préparés pour nous donner « la parole de Dieu » que 
nous avons besoin d’entendre (E. Vanhoutte et A. Griffith).

Ce sont des prophètes qui peuvent nous aider à trouver notre appel 
spécifique.

• Juin 2009 : E : Vanhoutte, nous devons emporter dans notre barque 
le dépôt du pardon et de la réconciliation

• Juin 2009 : Anne Griffith : 

 Appelés à être serviteurs, marqués par la 
compassion.

 Accueil de gens blessés (vous allez avoir les clefs 
pour les cœurs) – appel de guérison (même physique)

 Servir la table collective de la région, (qq 
commentaires sur cette conviction qui m’animait)

 Place du prophétique (la place qu’a pris Anne pour 
prier pour cela montre l’importance), mais point de départ, 
être serviteur, la compassion.

Pour notre feuille de route, on peut commencer à retenir ces mots 
clé, à réfléchir à ce sujet, à prier.

Je me suis arrêté sur chaque élément de ce qui peut faire partie de 
notre feuille de route (mot en caractère gras).

 en voyant le lien avec la vision générale (3 axes) et l’harmonie avec la parole 
de Dieu, (lien aussi avec d’autres paroles reçues antérieurement), et en essayant aussi  



pour chacun de ces éléments de dégager qq applications ( c à d qu’est ce que nous avons 
à faire les mois qui viennent dans ce domaine).

 Pardon et réconciliation : 

• Octobre 2004 : parole donnée par Jane en Normandie « votre église 
incarnera le message de la réconciliation ».

• Nous avons des opportunités dans nos contacts avec les catholiques 
que peu d’autres chrétiens ont. Bc de portes ont été ouvertes.

• L’unité de cœur (pour être un seul cœur – le 2ème  axe) ne peut être 
atteint sans la dimension du pardon et de la réconciliation.

• Soutien de la Parole : Hébreux 12 : 14 « recherchez la paix avec 
tous » - Romains 12 : 18 « s’il est possible, autant que cela dépend 
de vous, soyez en paix avec tous les hommes » - 2 corinthiens 5 : 
18-19 « Dieu nous a donné le service de la réconciliation (plus loin 
la parole de la réconciliation)

• Applications : soyons exigeants avec nous même dans ce domaine, 
dans le domaine de nos relations (à commencer par celles dans 
l’église). Soyons vigilants car si nous pouvons avoir un impact 
dans ce domaine, l’ennemi va chercher à brouiller nos relations. 
Apprenons à régler vite des problèmes de relations par le pardon. 
Soyons à l’écoute du St Esprit pour des démarches qui soient 
signes de ce ministère de la réconciliation et promesses de portes 
qui s’ouvrent (démarche Jean Luc avec carlos de la paroisse 
catholique)

 Serviteur marqué par la compassion

• Intéressant, le fait que dans 2 cor 5, ministère sois traduit par 
service dans certaines versions. Nous avons à manifester et à 
développer des ministères variés, mais c’est pour servir.

• Par la bouche de Anne, nous avons entendu il y a plusieurs années 
que Lille est une ville pour servir.

• La construction selon le cœur de Dieu (parole d’envoi donnée par 
J.Louis Rampht, c’est le caractère de Jésus, doux et humble de 

cœur), il nous a été dit aussi dans cette parole d’avancer 
« simplement ».

• La simplicité et l’amour amènent la liberté et mettent à l’aise. Ils 
nous libérent de la religiosité. Souvent, des gens extérieurs nous 
ont dit qu’ils ont trouvé cette simplicité et cet amour chez nous.

• C’est cela qui nous permettra de vivre le 3ème axe, d’être le cœur de 
Dieu là où nous sommes.

• Soutien de la parole : actes 2 : 18 « sur mes serviteurs et sur mes 
servantes, je répandrai mon esprit » - 1 cor 3 : 5 « qu’est donc 
Apollos et Silas ? des serviteurs … » - Galates 5 : 13 « par l’amour, 
rendez vous serviteurs les uns les autres… » - 1 cor. 13 « si je n’ai 
pas l’amour, je ne suis rien »

• Applications : recherchons le bien de l’autre avant notre propre 
reconnaissance (et chacun ressentira de la reconnaissance par 
l’autre grâce à l’amour) – Soyons moins centrés sur nous même - 
recherchez l’approbation de Dieu plus que celle des hommes. 
Gardons et cultivons cette simplicité et cette liberté que nous 
avons. Comprenons que la compassion (fait partie de l’amour 
AGAPE) ne peut se développer sans que le Seigneur ne creuse nos 
cœurs (il les creuse dans l’adversité de l’épreuve). Le Seigneur m’a 
montré que je devais enseigner cette année sur ce thème de 
«serviteur »

• Remarques : nous sommes redevables d’aimer, non de plaire. Nous 
devons être conduits par l’Esprit, non par l’âme (les émotions) .

 Appel à la guérison

• Ce point complète le précédent. Je ne pense pas me tromper en 
disant que ce domaine de la guérison est dans le cœur de plusieurs 
dans l’église. Il y a à la fois cette aspiration, et cette prise de 
conscience que c’est un temps pour la guérison.

• On ne peut que regretter cette séparation qui s’est opérée avec la 
chambre de guérison à Wattignies (l’ennemi cherchera toujours à 
détourner les dons de Dieu -pas d’autre commentaire, ce n’est pas 
la place pour cela maintenant).



• La guérison est le fruit de l’Esprit, Dieu veut le déverser sur les 
cœurs simples, de serviteurs plein de compassion, pleins d’humilité 
aussi.

• Encouragements ces derniers temps (onction d’huile faite par 
Annette et Jean Luc – témoignages rendus par Loveday, Joëlle, 
Philippe.

• Soutien dans la parole : Marc 16 : 17 « voici les signes qui
accompagneront ceux qui auront cru ……. Ils imposeront les mains 
aux malades, et les malades seront guéris » - Jacques 5 : 16 
« confessez vos péchés les uns aux autres afin que vous soyez 
guéris » - 1 Pierre 2:24  lui qui a porté lui-même nos péchés en son 
corps sur le bois, afin que morts aux péchés nous vivions pour la 
justice; lui par les meurtrissures duquel vous avez été guéris. » le 
don de guérir est dans la liste de dons de 1 cor 12 : 28.

• Applications : saisissons davantage les occasions de prier pour les 
malades (avec onction d’huile ou sans, comme le Seigneur nous 
conduit), et aussi les uns pour les autres dans l’église. Restons 
simples et ne nous prenons pas la tête. Rappelons nous que le 
climat de paix, de pardon favorise la guérison. 

 Servir à la table collective de la région

• Cela m’a fait du bien d’entendre cela. Ça confirmait ce que le 
Seigneur imprimait sur mon cœur (et que j’avais exprimé en 
réunion de responsables qq mois auparavant).

• Rappelons nous comment le Seigneur a bénis quand nous l’avons 
servi dans une vision large (célébrations interconfessionnelles dans 
les villages au début – soirée avec Carlos Payan – veillées de prière 
avec Carvin – séminaire sur la prophétie avec Anita Giovanoni que 
nous avons organisé – semi nuit de prière sans oublier les veillées 
oecuméniques). Le vent de l’Esprit a soufflé  (sentiment de 
respiration, d’un souffle nouveau dans ces moments). Au contraire, 
sentiment d’une certaine stérilité quand on a été trop replié sur les 
activités de l’église locale. Indication très claire que nous sommes 

appelés à servir à la table collective de la région, ce qui ne doit pas 
nous faire oublier que nous avons notre propre identité, nos propres 
couleurs. Wavrin doit demeurer un point de ralliement, mais il faut 
garder la vision large du corps.

• L’unité que Dieu cherche à rendre visible (rappel : le 2ème axe de 
notre vision) dépasse le cadre de notre église locale.

• Là aussi, ce service collectif fait partie de la largeur de cœur que 
nous avons à manifester (parole de départ).

• Soutien dans la parole de Dieu : Actes  « vous serez mes témoins à 
Jérusalem, en Judée, en Samarie

• Applications : Ne boudons pas les initiatives de l’Esprit Saint dans 
la région comme si nous n’étions pas concernés par cela, si nous 
boudons, plusieurs, cela va appauvrir notre église, au contraire, si 
nous nous sentons concernés, cela va nous enrichir et nous aider à 
atteindre cette unité de cœur et d’esprit à la quelle nous aspirons. 
Des rencontres de prière, à la suite des 10 jours aurons lieu chaque 
vendredi, essayons d’y aller la plupart une fois sur deux.

Appel à être prophétique

• Nous avons à être prophétique, c à d à être inspiré par Dieu, par 
son esprit. Les uns seront conduits dans le don  prophétie (parole 
de connaissance, image, prédication prophétique), et cela c’est 
pour le + grand nombre, d’autres, plus rares, seront conduits peut-
être à grandir dans un ministère (service) de prophète. 

• C’est l’attitude d’écoute de d’obéissance qui va nous aider à être 
cette église prophétique.

• Insistance du Seigneur en ce moment pour que soyons comme 
Marie aux pieds de Jésus, non comme Marthe qui s’agitait 
vainement (les 10 jours de prière – insistance sur l’écoute).

• Soutien dans la parole de Dieu : 1 corinthiens 14 : 5 « je désire que 
tous prophétisent » ….. mais que ce soit pour l’édification ». 
Rappelons nous la feuille de route à la fin de l’évangile de Jean 
« Toi suis moi ».

• Applications : c’est le temps d’apprendre ensemble à se laisser 
conduire par l’Esprit – besoin à la fois de nous rencontrer en 



groupe local pour nous encourager à libérer la parole prophétique 
entre nous, mais aussi , nos rencontres régionales vont nous 
pousser aussi à nous élever vers le Seigneur. Importance à exercer 
le discernement entre nous, à faire des relectures pour nous 
corriger mutuellement.

Conclusion : 

• Voilà en résumé qq éléments qui, je pense, font partie de notre 
feuille de route collective, mais ce n’est pas définitif, ce serait 
prétentieux de ma part. Cette feuille de route, nous avons à la 
peaufiner ensemble dans les semaines qui viennent (notamment au 
cours de la retraite en octobre), et chacun peut apporter sa lumière.

• Avant de terminer dans la prière, je vous laisse avec cette 
interpellation. Sommes nous convaincus chacun que le Seigneur 
nous adresse une feuille de route collective ? Bien sûr, il y a 
aussi des indications personnelles que le Seigneur nous adresse, il 
y a certainement des éléments de notre feuille de route qui sont 
pour moi seul, et qui sont différents de ceux de mon frère ou ma 
sœur, mais nous nous trompons lourdement si nous croyons à la 
seule réalité d’une feuille de route personnelle sans connexion avec 
une feuille de route collective.

• Adressons nous au Seigneur, pour terminer, en lui demandant la 
capacité de voir, de comprendre et d’emprunter les chemins qu’il a 
frayés pour nous en tant qu’église, de ne pas prendre donc des 
chemins non frayés comme l’a fait bien souvent le peuple d’Israël.

• Lecture 2 Chroniques 15 : 2 et 7


